

En Montevideo
Por cuentas de ayuda colaboraciones, nuevas direcciones, etc., dirigirse a **ALEJANDRO A. PESCE** Rio Negro 1260—Casa del Pueblo.

Afirmación

UNA VOZ SOCIALISTA AL SERVICIO DEL PUEBLO

Director y Redactor
Responsable
Oscar Sainz

Fray Bentos, Setiembre 10 de 1943

Administración
Zorrilla de S. Martín
Nº 1083

Año II—Nº 37

NOTAS

Pro Cultura

Con sumo agrado queremos destacar, en esta modestísima nota, la meritoria labor que en pro de la elevación cultural del pueblo viene desarrollando desde su fundación el simpático y prestigioso Centro Cultural «Armonía», que con tanta dedicación, desinterés y entusiasmo, patrocinan un grupo de selectos espíritus, verdaderos abanderados de la extensión cultural entre el pueblo.

Así es como nuestro pueblo ha podido gozar en plazo relativamente corto, y merced al esfuerzo de este centro, que irá dia honor para Fray Bentos, dos hermosísimas exposiciones de pintura y escultura, que fueron dos exposiciones de arte, amen de otros actos de verdadera expresión espiritual, veladas teatrales, presentación de conjuntos musicales de alto valor y de solistas igualmente notables.

Y cerrando este ciclo de actividades acaba de presentar a nuestro pueblo, y como siempre, en forma gratuita, dos audiciones de música de Cámara, con la participación de sus más altos valores en el ambiente nacional y un recital poético que se llevó a cabo en la Cosmopolita, con una sala repleta de atento público y que vibró de intensa emoción ante las magistrales interpretaciones del notable intérprete Hugo Deviere, quién recibió numerosas ovaciones del emocionado público.

Nosotros, que sabemos el esfuerzo que significa ofrecer estos magníficos actos, al pueblo, en forma gratuita, no podemos nada menos que aplaudir y felicitar muy efusivamente, a quienes, con tanto desinterés y amor, las ofrecen, cumpliendo de esa manera, la máxima artiguista de: «Sean los orientales tan ilustrados como valientes».

Pro Barbarie

Así como escribimos la anterior nota para aplaudir la dota y patriótica acción de un grupo de amigos de la cultura, nos vemos obligados a publicar esta otra nota para destacar la obra, grosera, inhumana y bárbara, de algunos policías, como el Comisario de Algora, señor Luis F. Fragello, a quién, según destacamos de nuestro colega «La Campaña», el detenido Mar-

celino Erasmo Melgarejo, acusó de los siguientes inauditos castigos perpetrados en su persona:

«Que durante estuvo en el calabozo lo tenían en ciertos momentos con la puerta cerrada, pero en muchos otros, y esto durante distintos momentos se le dejaba con la puerta abierta y una imaginaria que se alterna entre los GG.CC. Ayala y Estala de aquella policía; que durante esto ocurría el señor Comisario Luis F. Fragello lo obligó a estar parado fente a dicha puerta abierta rescostado a la pared del calabozo, con los brazos estirados en forma de cruz y con la cabeza inclinada hacia atrás apoyada sobre la misma pared y contando desde uno hasta donde supiera.

«Que durante la operación que ya expuso en la anterior declaración y que se refirió a la obligación a que fué sometido en la pieza denominada «la cuadra» de la Sub Comisaría, es cierto que lo hacían trotar alrededor de la misma.

«Que el comisario, en una oportunidad, en la pieza denominada «la cuadra», tomándole de la nariz con los dedos de una mano y levantándole la cara a la vez que le decía «esta te quieto», le afeitó el bigote con un puñalito que portaba en la cintura, pequeño, gastado en su hoja y cabito de madera o de guampa, no sabe exactamente, que tiene la certeza que no era de plata».

Julio Domingo Fanfán

Tacere ubbidire

e combattere!

(callar, obedecer y combatir)

Si avanzo, seguídme! si re trocedo, matadme!

Estas fueron órdenes de Mussolini. Con que ganas obedecería ahora el pueblo italiano a la última. Sin embargo como no somos partidarios de la pena de muerte, nos parecería más justo y humano desterralo simplemente a Abisinia junto con «Sua Maestá el Re d'Italia e Imperatore di Etiopía»; y acompañados por el «santo Padre», Pacelli, para consolarlo y para que pueda

Dr. Emilio Frugoni



Nuestro eminente compañero Dr. Emilio Frugoni, acaba de aceptar el ofrecimiento que le hiciera el Gobierno por intermedio del Ministro de Relaciones Exteriores Ing. José Serrato, para representar nuestro país en Rusia.

Con este motivo nuestro estimado colega local «Imparcial» trae el siguiente comentario: «El Dr. Emilio Frugoni ha aceptado, después de breves días que pidió para pensarlo, representar diplomáticamente al Uruguay en Rusia.

Nunca pudo estar mejor buscado, nos parece, un representante para ese arduo y difícil, al par que riesgoso cometido.

El viejo, digno y desinteresado luchador democrático, se marchará, en breve a Rusia, a cumplir la misión dada por nuestro gobierno.

«Dejará el Uruguay democrático, el auténticamente democrático, el que luchó tanto contra la dictadura de Terra y posteriormente hasta noviembre de 1942, marchar a Frugoni a Rusia, sin tributarle un pleno, un digno, un merecido homenaje popular en el que estén representadas todas las zonas de nuestro país?».

Dejamos de exprofeso la interrogante sin respuesta esperando que los hechos nos respondan en breve afirmativamente.

repetir la escenita de orar ante las ruinas de los bombardeos por a aquellos lugares donde «el filo del Capo», el travieso Bruno Mussolini, se divirtió matando negros,

Más vale una hora de león que una vida de Oveja

Eso dijo Mussolini, y fué león en Etiopía, en Albania y en España, pero la «hora» ya pasó y el resto de su vida será «oveja» y lo terriblemente doloroso es que el Histrion, arrastró a

Italia en su propio destino. Pretendía imponer la «latinidad» por el único medio que nada se impone verdadera y definitivamente por la fuerza; y ya vemos con tristeza, el lugar de «coveja» que ocupará el Mundo Latino en el futuro por culpa de la fanfarrióna y estúpidez de los Mussolini, Franco, Petain y su aliada la decadente Iglesia Católica que con ellos creyó recuperar su antiguo poder.

Dijo Herrera

«Como propulsor de la inmensa obra, se destaca la figura extraordinaria de Benito Mussolini dominando la Era Contemporánea». Bueno también de él dijo un poeta herrerista:

Noble como un caballo
Valiente como un gallo
El Candil de la Era
Es Luis Alberto de Herrera

Y al final, ya se ve, de Mussolini le queda a Herrera el retrato sobre el escritorio y la conde coracón que le dió en 1937; y de Herrera le queda al Partido Nacional, únicamente eso, sus dicharachos, «El Debate» y... CARAGUATA.

Hecho criminal

Se nos informa que a una chica menor de edad, sin padre ni madre conocida, que vivía en compañía de una mujer que seguramente la había criado, cuando astado de miseria y suciedad más despertaba los sentimientos de piedad que otras, ha sido víctima de los brutales instintos sexuales de algún degenerado que a la vez le ha transmitido una enfermedad venerea.

Creemos que las autoridades y miembros del Consejo del Niño, deben agotar todos los recursos para dar con el autor o autores de tal inaudito atentado y hacer caer sobre él o ellos todo el rigor de la ley, pues no es posible que sujetos anormales, de tan bajos instintos, que han abusado de la inocencia y de la orfandad de una criatura queden sin recibir el castigo que tan criminal hecho configura.

Aunque esperamos que las autoridades harán justicia con mayor abundamiento de datos hemos de insistir.

Despertar del campo

Los obreros de Boca del Rosario, han dado la primer clarinada de alerta a sus hermanos en destino — destino atado a la esclavitud y el silencio de los campos.

Sobre la tierra ajena — cruzada de caminos — han encontrado al fin el suyo, que viene a ser la primera salida hacia la justicia: LA HUELGA (heroica, consciente; magnífica herramienta entre sus manos hábiles y firmes). Primer respuesta a quienes violan todo derecho y toda ley — porque se sienten fuertes, respaldados a la sombra de la propia ley que eluden. — En Boca del Rosario "donde el hambre sí, tiene declaración de derecho y la esclavitud carta magna"; donde la ambición desmedida y cruel de una empresa extranjera y millonaria impone su única voluntad como una supervivencia del pasado feudal y bárbaro, los explotados han dicho: BASTA! Las manos que elaboran la riqueza — bajo jornadas agotadoras y misero salario — cayeron simultáneamente; cayeron no en derrota, sino en la plena dignidad del gesto — el único que corresponde — frente a quienes pretendían amedrentarlos con crueles represalias (como la de arrojarlos al campo con sus mujeres, sus niños y sus muñecas) por el solo hecho de agruparse, en actitud de legítima auto-defensa.

Van a dar su respuesta, cerrando el paso a quienes desataran largas y penosas marchas del hambre, en una marcha de pies firmes y descalzos; de heridas manos y levantadas frentes; cabezas proletarias ergui-



María E. Llanas Barrios, activa militante de nuestro Partido y colaboradora ilustre de nuestro periódico.

das ante los verdugos (tristes vencidos morales, de bien colmadas manos y envilecidas conciencias).

Los obreros de Boca del Rosario, que ayer miraban la vida desde una especie de campo de concentración, sin horizontes y sin mañana, hoy saben en cambio que no se pierde una causa cuando todos logran juntar los pasos, las manos y la voz,

hasta volcarla como un grito vivo y libre sobre las manos de sus semejantes, que se tienden amigas. Saben que no está solo el hombre, cuando se da a la lucha por la justicia — aunque sea arduo y duro este empeño en derribar muros y en penetrar la espesura de ciertas conciencias. Porque es un hecho real y palpable la solidaridad humana, que hoy crece en torno de su gesto y le sostendrá fervorosamente hasta el día del triunfo. Conciencia de clase, transformándose en desvelada ronda en torno de esos ranchos donde la angustia de la miseria agota las horas de las compañeras y los hijos de los obreros en huelga.

Las marchas del hambre, convierten en marchas de la justicia, precedidas por los trabajadores de la Boca del Rosario, a quienes cabe la honra de dar ese grito inicial en tierra adentro, que hoy la ciudad recoge y ensancha. Entreguemosles a cambio, nuestro apoyo total y permanente. Entreguemosles el agua de nuestra fe y la moneda de nuestra fraternidad para calmar su sed y reclinarnos sus fatigas.

El campo despierta. Y encontrará su voz ese dolor callado, encadenado al silencio. Algo nuevo amanece y se extiende como una esperanza sobre cada colina... — por encima de todos "los Ferros" — guarecidos detrás de sus altas trincheras de noches! Algo debe advertirles ya, que no se juega impunemente con la miseria ni con el destino de los hombres.

M. E. LLANAS BARRIOS.

—Señor Ministro de Obras Públicas.

—Don Tomás Berreta — Montevideo.

De nuestra más alta consideración: El Sindicato de Oficios Varios de San Javier molesta su atención por la presente para elevar una denuncia que se relaciona con las atribuciones que según creemos se arroga sin corresponderle pues no está dentro de los límites de su función, el señor Sobrestante de la obra del puerto en esta localidad don Juan J. Machuca. Este señor es quién toma el personal y lo hace en preferencia para las personas de su amistad. Nuestra organización previo un acuerdo con el Banco Hipotecario, Cooperativa Agrícola, Casa Harguindeguy y el capataz general de la Empresa Formento que realiza la ampliación del puerto en presencia del Inspector Dptal. de Trabajo se convino en que nuestro sindicato mediante un registro de desocupados proveería de personal para todas estas casas y para distintos trabajos turnando en forma rotativa quincenalmente so lucionando con ello el terrible problema de la desocupación, pero, he aquí que desde que se hizo cargo de sobrestante el Sr. Machuca surgieron dificultades, pues desde entonces es él quién

El Diputado Cardoso

Como lo anunciamos en nuestro número anterior, este destacado luchador socialista, que representa en el Parlamento nacional a la clase trabajadora del país, realizó una jira por el interior del departamento a objeto de cerciorarse personalmente de las necesidades y de la explotación de que son objeto trabajadores rurales.

Nuestro estimado y talentoso compañero regresó sumamente satisfecho de su jira, que le ha proporcionado datos de suma importancia y valor para su acción parlamentaria en pro de los intereses del pueblo.

Acompañó en su jira al Dr. Cardoso el Ingeniero Agrónomo Regional Sr. Ciriaco Larrosa.

toma el personal haciendo distinciones, desconociendo el convenio existente, creando así dificultades y situaciones enojosas al desconocer en forma desconsiderada la organización obrera antifascista y haciendo el juego a los enemigos de la democracia que especulan con estas actitudes para volcar la opinión pública contra el Gobierno Democrático del Dr. Amézaga... Como estos procederes no están de acuerdo con la orientación democrática de nuestro gobierno y de ese Ministerio atento siempre a dar soluciones favorables a los conflictos obreros, nos dirigimos a Ud. respetuosamente en la seguridad que se tomarán medidas energéticas para que como antes nuestra organización pueda proveer equitativamente de trabajo mediante el turno rotativo a todos los desocupados de la localidad.

Con esa seguridad saludan al señor Ministro con la mayor consideración y respeto. Por el Sindicato de Oficios Varios de San Javier.

Lázaro Safronoff
presidente

Bonifacio Silveira
Srio. General

GREMIALES

De la Unión Obrera Río Negro

Fray Bentos, setiembre 6 de 1943. Sr. Director de AFIRMACION. Presente.

Me es grato comunicar a Ud. que en los días 4 y 5 del actual se efectuaron elecciones internas en la Unión Obrera Río Negro, filial de la Autónoma, para elegir sus nuevas autoridades, arrojando el siguiente resultado: Lista N° 1 Fórmula P. Buccobach César Paz. Votos 236. Lista N° 2 Fórmula P. Chagas Barreto E. Canti. Votos 367. Mayoria 131 votos. De acuerdo a lo establecido anteriormente quedaron de inmediato en posesión de la Administración del Sindicato los componentes de la Lista N° 2. Saluda a Ud. muy atentamente

Segundo Gutierrez Srio.

Lista N° 2 Titulares electos: Srio. G-al: P. Chagas Barreto, Pro Srio: Elvio Canti, Tró: San Pedro Flores. Srio. de Actas: Héctor Viera, Vocales: Elvio Canti Pedro Castro, V. Rodríguez A. Arballo, Luis Glibetti y Lino Diaz.

Del Sindicato de Oficios Varios de San Javier

San Javier, 25 de Agosto de 1943 — Señor Director de AFIRMACION.

Rogamos a Ud. de cabida en las columnas de su prestigioso órgano periodístico que tan dignamente dirige, la siguiente nota dirigida al Sr. Ministro de Obras Públicas:

San Javier, agosto 25 de 1943

NORMA DE LA CASA — Servicio y precios razonables que no admiten competencia. —

RAMON T. FERNANDEZ

Venta de radios, bicicletas, motos, autos, máquinas, motores, repuestos y neumáticos. — Representaciones y Comisiones.

Artigas 184 — Teléfono 258 — Mercedes R. O.

Casa Rincón

de Samuel Altmann

Tienda - Mueblería

Calle San José — Al lado del Liceo — Mercedes

AFIRMACION

Socialismo es amor ai semejante

Y porque lo siente, aspira a suprimir las desigualdades sociales, pretende acabar con todo privilegio y tratar de facilitar asiento en el banquete de la vida a todos los humanos.

No tiene el propósito, como algunos majaderos aún pregonan de dar vuelta la tortilla, ni siquiera rebajar a los que se encuentran en lo alto, sino el de elevar a los humildes, igualándolos desde el punto de vista de partida, esto es, garantizando a todos el derecho a la vida.

Pero aun quedan también quienes, fingiéndose horrorizados dan de vez en cuando la voz de alarma de que el socialismo es el mayor peligro para la civilización, es el regreso a la barbarie.

¡Como si la civilización burguesa, hubiera logrado extirpar los instintos ancentrales, que permanecen más vivos con la horrible lucha de intereses encontrados!

La civilización burguesa no es más que una capa de barniz bajo la que, a poco que se rasque en el hombre, aparece el salvaje, con una ferocidad mayor que las más temible alimañas de la seva...

Ejemplo, la guerra.

Por el contrario de lo que aquellos tales advierten, el Socialismo, al suprimir la lucha de clases y solidarizar al hombre, abrirá los cauces de la verdadera civilización, ya que despreocupada la atención por asegurar las necesidades materiales, a la inteligencia se le ofrecerán anchos horizontes para los raudos vuelo del espíritu.

Y desde entonces comenzará a ser practicado el precepto del primitivo cristianismo: «Ama al prójimo como a ti mismo.»

¿Quiere conocer la llave del fracaso nazi en Rusia?—Lea:

“Geografía de la URSS”

200 naciones desconocidas hacen frente a los invasores. El ruso contra el frío ártico. Los Urales, corazón económico de la U.R.S.S. La Siberia legendaria y sus industrias. Esta obra es un estudio comple-

to del país a través de su historia.
SOLICITE UN EJEMPLAR EN
ESTA IMPRENTA

Compre en



París - Londres

Comprará mejor

MERCEDES Y DOLORES

El Socialismo y la desocupación

(Por Fred Henderson)

Siempre, desde los comienzos mismos de la era del maquinismo industrial moderno, la esperanza del mundo en una solución del problema de la miseria, ha sido puesta en la posibilidad de reducir la necesidad de trabajar. Mr. Edison, en un artículo al que se ha dado amplia difusión, ha repetido nuevamente esta esperanza. "El proceso que nos ha llevado ya tan lejos—dice—nos conducirá aún mucho más allá y no está muy distante el día en que la mayor parte de los trabajos que exigen ahora arduos y prolongados esfuerzos se realizarán y con mayor eficiencia, mediante poco más que la simple tarea de vigilar una máquina" Y agregaba que el estupendo aumento de nuevo poder para producir todo lo necesario a la vida con poco trabajo humano, debería provocar la abundancia y poner el bienestar material al alcance de todos y de cada uno.

La historia de la civilización moderna, es la historia del fracaso de esa esperanza; fracaso que cada uno de nosotros debe sentir instintivamente que es contrario al orden natural de las cosas, opuesto por no se sabe qué misteriosas causas, a las sencillas y lógicas consecuencias de los hechos. A despecho de la derrota de esta esperanza humana, el sentimiento inconsciente instintivo, de lo que deberían significar la invenciones para la vida humana en general, persiste, se repite siempre, encontrando la manera de expresarse siempre continuamente.

Está dentro de la lógica más elemental, que el incremento

PRO FRIGORIFICO

Dando cuenta de la constitución de un Comité que bregará por la instalación de un Frigorífico en la zona de influencia de Fray Bentos, hemos recibido la atenta nota que transcribimos más abajo.

Demás está decir que de cristalizar tal idea sería de grandes beneficios para el desarrollo económico de nuestra población y una fuente permanente de trabajo.

Auguramos, pues, el más franco éxito.

Fray Bentos, Agosto 31 de 1943.—Señor Director del periódico AFIRMACION. — Ciudad.—Señor Director: Tenemos el agrado de llevar a v/ conocimiento, que respondiendo a una convocatoria de la Asociación Comercial e Industrial de Río Negro, con el fin de constituir un gran Comité para bregar por la ubicación del futuro Frigorífico al norte del Río Negro en la zona de Fray Bentos, se realizó en el dia de ayer, con asistencia de numerosas y caracterizadas delegaciones, una auspiciosa asamblea en la sede del organismo patrocinador de la misma.

Desde el punto de vista nacional y local de la plana industrializadora de las carnes, del organismo creado esencialmente para defender nuestra principal riqueza, la ganadería, constituye indudablemente un acierto — como lo preconizaba una distinguida figura ruralista, el señor Luis J. Supervielle — la elección de la privilegiada zona de influencia de nuestra ciudad, para que en ella se establezca el Frigorífico al norte del Río Negro.

Entendiéndolo así, la Asamblea por unanimidad de sus integrantes, resolvió realizar campaña en el sentido de interesar en los círculos competentes, la excepcional situación de la zona de Fray Bentos.

A cuyos efectos, la Mesa Ejecutiva del Comité pro Frigorífico Nacional, integrada por los signatarios de esta nota y los Sres. Dr. Guillermo L. Ruggia y Raúl Ariazaga Calleri, solicita la cooperación del periódico de v/dirección, con el propósito de hacer conocer la marcha de las gestiones encomendadas por la voluntad liberal de una Asamblea representativa de la opinión pública.

Al mismo tiempo agrdeceríamos, que, con las noticias que este Comité, proporcionará, la inserción de comentarios respecto a los propósitos enunciados precedentemente.

Saludamos al señor Director con n/mayor consideración.—Por el Comité pro Frigorífico Nacional.

JOSE R. UGARTE
Presidente

GUILLERMO ARIZTI y JUAN J. COSINI
Secretarios

Secretaría: Avda. Rincón 1129.

del poder humano para la creación de riqueza debiera significar la desaparición de las de recursos para todos seres humanos.

J. Orlando Kelly

Contabilidad, Balances—Enseñanza Comercial
18 de Julio 420 — Mercedes

Profesionales

Roberto Trigoyen

Todos los días hábiles de 3 a 5
FRAY BENTOS

Victor A. Albert

Escríbano

Dinero en Hipoteca—Trámite de
Sucesiones
Ituzaingó 436 — Teléfono 74

Walter G. Schopfer

ESCRIBANO

Mercedes: Esc. 18 de Julio y Rodó
Est. Drabble Pueblo J. E. Rodó

MERCEDES

Antonio R. Arcioni

AGRIMENSOR

Zorrilla de an Martin—F. Bentos

ATENCION:

Ya se abrió la TIENDA DE LOS OBREROS
en Brasil y Haedo

Donde se encontrará ropa apropiada para el trabajo a precios que no admiten competencia. — Durante este mes regirán precios de reclame. — Haga una visita y saldrá beneficiado.

